
Die Ortspartei wünscht 
frohe Weihnachten
und ein glückliches 

neues Jahr!

Liebe Leserin, lieber Leser,

in unserer letzten Ausgabe für die ak-
tuelle Legislaturperiode haben wir kurz 
und bündig das letzte halbe Jahr zu-
sammengefasst. Im Innenteil findest 
du Parteiaktivitäten, Infos aus den Aus-
schüssen und Gemeinderatsbeschlüsse 
des letzten halben Jahres.

Auch die Aktivitäten der Kinderfreun-
de und des Pensionistenverbands Orth 

kommen nicht zu kurz. Danke für euer 
Engagement in Orth!

Was hat sich sonst getan? Im September 
wurde ein neuer Nationalrat gewählt. 
Diesmal war unsere Sabine Hofireck 
ganz vorne mit dabei. Insgesamt haben 
229 Ortherinnen und Orther ihre Stimme 
für die SPÖ abgegeben, über 100 Stim-
men davon waren Vorzugsstimmen für  
Sabine. Ein toller Erfolg!

Bei meiner Ar-
beit im Gemein-
derat freue ich 
mich besonders, 
dass wir bei der 
J u g e n d a r b e i t 
schon ein gan-
zes Stück wei-
te rgekommen 
sind. Eine Sozialraumanalyse wurde 
durchgeführt und bereits erste Vorschlä-
ge für aktive Jugendarbeit in Orth erar-
beitet. Ich hoffe, diesbezüglich in den 
nächsten Jahren noch viel in Orth bewe-
gen zu dürfen. 

Auch bei den Johannitern tut sich eini-
ges. Die Rettungsstation wird renoviert 
und modernisiert, wodurch wir den 
Standort in unserer Gemeinde für die 
nächsten Jahre sichern konnten.

Betreffend Community Nurse gibt es auch 
erfreuliche Nachrichten. Das Projekt wird 
für ein weiteres Jahr gefördert und so-
gar ausgeweitet. Wie und ob es danach 
weitergeht, wird im nächsten Jahr auf 
Bundesebene noch verhandelt.

Insgesamt bin ich sehr zufrieden mit den 
Projekten in den letzten fünf Jahren und 
ich freue mich auf viele weitere Projekte 
in der nächsten Periode.

GGR Sabrina Sackl-Bressler
Vorsitzende der SPÖ Orth an der Donau
0699/1704 1981
sabrina.sackl-bressler@spoe-orth.at
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Herzlich willkommen
Ende Juni wurden die Wohnungen in der 
Wiener Straße vergeben. Auch das Wohn-
projekt „Haus mit Leben“ wurde eröff-
net und alle 12 BewohnerInnen sind auch 
schon eingezogen. Wir haben alle mit ei-
nem Blumengruß willkommen geheißen.

Schulstartaktion
Im September fand auch wieder unsere 
jährliche Schulstartaktion statt. Diesmal be-
kamen die Eltern der Erstklässler Schultüten 
mit einem Flyer mit wichtigen Telefonnum-
mern und kleinen Goodies, um den Schul-
alltag gut zu überstehen.

Adventmarkt
Heuer waren wir als Ortspartei mit einer 
Hütte am Adventmarkt vertreten. An drei 
Tagen wurden ein köstlicher Orangen-
punsch und zweierlei Suppen verkauft. Wir 
freuen uns sehr, Teil dieser großartigen Ver-
anstaltung gewesen zu sein.

Partei-News

Michael und Sabine bei der Verteilung der 
Schultüten für Eltern zum Schulstart.

Sabrina und Herbert (oberes Foto) und Mario 
(unten ganz links) und Tamara (3.v.l) beim Aus-
teilen der Willkommensgeschenke.

Geburtstagsbesuch beim Alt-Vorsitzenden Laurenz 
Döltl (vorne) gemeinsam mit ebenfalls Alt-Vorsitzen-
dem Willi B. und aktueller Vorsitzenden Sabrina S.

Sabine Hofireck, Sissi und Willi Bressler, Sabri-
na Sackl-Bressler, Tobias Bressler, Tamara Mi-
chels, Mario Sackl, Herbert Weninger, Sunny und  
Sabine Handler bei der Weihnachtsfeier im Klubhaus.

Evi Kaider, Herbert Weninger und Sabine Handler 
vor dem Wahllokal bei der Nationalratswahl.

Sabine und Sunny Handler mit Sabine Hofireck 
beim Adventmarkt im Meierhof (v.l.n.r.)

Die Gemeinderäte Herbert Weninger, Sabrina 
Sackl-Bressler, Sabine Hofireck und Mario Sackl 
(v.l.n.r.) bei der Weihnachtsfeier der Gemeinde.

Unterwegs beim Wahlkampf für die Nationalrats-
wahl: Sabine Hofireck mit Sabrina Sackl-Bressler

Bundesfrauenvorsitzende Sabine Hofireck, LT-
Abg. Elvira Schmidt, BGM Monika Obereigner- 
Sivec bei einer Aktion im Rahmen der „16 Tage 
gegen Gewalt an Frauen“ in Groß-Enzersdorf.



Sanierung Johanniter
Aufgrund eines Wasserschadens musste die Ret-
tungsstation der Johanniter verlegt werden. Da-
durch ergab sich die Möglichkeit, das Gebäude 
zu sanieren und die Räume für die Bedürfnisse 
der Rettungsorganisation anzupassen. Mittler-
weile wurden alle Professionisten beauftragt 
und der Umbau soll noch vor dem Sommer ab-
geschlossen werden. Die Gewerke Bodenleger 
und Maler werden von den Johannitern direkt 
vergeben.

Subventionen Vereine
Im Herbst wurden auch wieder die Subven-
tionsansuchen der Orther Vereine behandelt. Es 
wurden alle ansuchenden Vereine unterstützt. 
Eine außerordentliche Subvention erhielt der 
Tennisclub Orth für den Umbau des in die Jahre 
gekommenen Klubhauses.

Community Nurse
Bereits seit drei Jahren unterstützt die Com-
munity Nurse die Orther Bevölkerung im Be-
reich Gesundheitsprävention und -beratung. 
Gemeinsam mit den Gemeinden Andlersdorf, 
Mannsdorf, Eckartsau (mit Kopfstetten, Pframa, 
Wagram und Witzelsdorf) wurde damals eine 
Arbeitsgemeinschaft gegründet. Diese wurde 
nun um Haringsee erweitert und um ein wei-
teres Jahr verlängert. Da das Land das EU-Projekt 
für ein weiteres Jahr fördert, haben wir auch im 
Gemeinderat die Verlängerung der Community 
Nurse (in Zusammenarbeit mit den Johannitern) 
beschlossen. 

Absichtserklärung Musikschule
Um weiterhin einen geförderten Betrieb der 
Musikschule zu gewährleisten, ist es notwendig, 
einen Verband zu gründen. Der Gemeinderat 
hat beschlossen, dass «für die zukünftige Sicher-
stellung des Musikschulsbetriebes alle erfoderli-
chen Maßnahmen im eigenen Wirkungsbereich 
ergriffen werden» sollen. Aktuell gibt es 174 ge-
förderte Wochenstunden, insgesamt braucht ein 
Verband mind. 300 dieser Stunden, um weiter-
hin gefördert zu werden. Für die Verbandsgrün-
dung gibt es unterschiedliche Optionen. Auf 
jeden Fall soll eine Partnergemeinde gefunden 
werden, um auf die notwendigen Stunden zu  
kommen. In Frage kommen vorrangig umlie-
gende Gemeinden, wie z.B. Groß-Enzersdorf 
oder Engelhartstetten, aber auch der Musik-
schulverband Gänserndorf.

Förderrichtlinien Subventionen
Für die Veranstaltungshalle wurde festgelegt, 
dass die Subvention für die Miete auch für Ver-
anstaltungen von Organisationen bzw. Institu-
tionen, die zu einer Verbesserung der Sicherheit 
oder Gesundheit der Orther Bevölkerung bei-
tragen, gelten. Das können z.B. Informations-
veranstaltungen von Johannitern, Polizei oder 
Zivilschutz sein.

Alle Beschlüsse des Gemeinderats befinden sich 
in den Sitzungsprotokollen unter www.orth.at/
Unsere_Gemeinde/Politik/Sitzungsprotokolle

Friedhof
Im Herbst wurden endlich die Pflanzen an der 
nördlichen Friedhofsmauer gesetzt. Damit wird 
auch dieser Bereich optisch sehr aufgewertet. 
Weitere Neupflanzungen sind derzeit nicht in 
Sicht, das hängt auch sehr von der Gesundheit 
der bestehenden Bepflanzung ab.

Kulturausschuss
Im Kulturausschuss wurde wieder ein interes-
santes und unterhaltsames Programm für die 
Kulturtage ausgearbeitet. Für 2025 gibt es eine 
Neuerung, insgesamt vier Veranstaltungen zum 
Thema Musik, Kabarett und Kinder werden über 
das gesamte Jahr verteilt. Auch das Museum hat 
interessante Ausstellungen zu bieten, kuratiert 
von Hilde Fuchs in bewährter Weise.

Feuerwehr
Ende November kehrte das TLF4000 nach dem 
Retrofit wieder zurück. Dank der sehr guten 
Ausbildung, dem Einsatzwillen unserer Feuer-
wehrkameradInnen und der hervorragenden 
Zusammenarbeit konnten die beiden Groß-
brände in Orth sehr gut bekämpft werden. 
Dennoch fehlte dieses Fahrzeug bei beiden 
Einsätzen sehr. Herbert Weninger möchte sich 
herzlichst für diese Einsatzbereitschaft zum Wohl 
unserer BürgerInnen bedanken und ist sehr zu-
versichtlich, dass wir im Fall der Fälle weiterhin 
gut versorgt sind.

Neues aus dem Volksschulausschuss
Das Schuljahr 2024/25 begann mit einer großen 
Erfolgsmeldung: Das Schulgebäude konnte 
nach der umfangreichen Sanierung pünkt-
lich zum Schulbeginn übergeben werden. Alle 
Wünsche der Lehrkräfte und Bedürfnisse der 
Kinder konnten berücksichtigt und umgesetzt 
werden. Gelungen ist es deshalb, weil sich alle 
Volksschulgemeinden dazu bereiterklärt ha-
ben, den finanziellen Aufwand über eine Er-
höhung der Kopfquote zu stemmen, sowie mit 
einer Förderung des Landes NÖ in der Höhe von 
124.000 Euro (gesamt auf 15 Jahre). Bei der Eröff-
nungsfeier Ende November gab es neben einem 
Festakt auch einen Tag der offenen Tür, der von 
der Bevölkerung sehr interessiert aufgenommen 
wurde. Sabine Hofireck freut sich, dass unsere 
Schule nun endlich (für hoffentlich längere Zeit) 
fertig ist, allen Ansprüchen gerecht wird und 
Lehren und Lernen wieder Freude machen.

Themen im Gemeinderat und den Ausschüssen
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Jugendgemeinderat Clemens Mayer, GR Gaby Kurz, 
BGM Elisabeth Wagnes und geschäftsführende Ge-
meinderätin Sabrina Sackl-Bressler bei der Präsen-
tation der Ergebnisse der Sozialraumanalyse zum 
Thema Jugendarbeit.

Auch heuer hat die Gemeinde wieder Maßnahmen 
zur Sensibilisierung „Gegen Gewalt an Frauen“ ge-
setzt. Teil davon war die Beleuchtung des Schlosses 
in Orange im Zeitraum der „16 Tage gegen Gewalt 
an Frauen“ von 25. November bis 10. Dezember.



Vorsitzende:
Sissy Schopf
+43 664 18 505 42

Kontakt
Kinderfreunde

Kontakt
Pensionistenverband

Vorsitzende: 
Brigitta Zihr

+43 664 486 76 00
leopold.zihr@aon.at

Vorsitzende-Stv.:
Willi Bressler

+43 676 48 734 63

Vorsitzende-Stv.:
Franz Krammer
+43 676 704 2408

Kinderfreunde
Auch im zweiten Halbjahr waren die Kin-
derfreunde Orth wieder aktiv. Im November 
haben sie die Kinderbetreuung beim Frau-
en-Gesundheitstag der Gesunden Gemein-
de übernommen. In einer eigens für Kinder 
gestalteten Ecke wurden Bücher gelesen 
oder gebastelt.
Ebenfalls vertreten waren wir beim Ad-
ventmarkt, um Freitag bis Sonntag mit den 

Kindern bei offenem Feuer Stockbrot zu 
backen.

Auch Nikolaus und Krampus kamen wieder 
zu Besuch, diesmal in die Kantine des SC 
Orth. Neben dem Puppentheater mit Kas-
perl, Hexe und Nikolaus wurden die Kinder 
mit Speis und Trank vom SC Orth versorgt. 
Zum Schluss erhielten alle Kinder ein Sa-
ckerl vom Nikolaus.
Die Kinderfreunde Orth bedanken sich bei 
allen Mitgliedern, Helferinnen und Helfern 
für das heurige Jahr und wir freuen uns auf 
ein Wiedersehen im nächsten Jahr!

Sissy Schopf und ihr Team

Termine für 2025
23. Februar:  Kindermaskenball
8. März:  Reparatur-Café 

Pensionistenverband
Auch heuer fand wieder unsere Grillfeier im 
August statt. Ebenso die Weihnahtsfeier im 
Gasthaus Binder. Ich möchte mich für die 
gute Zusammenarbeit mit meinem Team 
bedanken und allen Mitgliedern und Hel-
ferInnen bei den Veranstaltungen.
Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch 
ins neue Jahr.

Gitti Zihr und ihr Team

News befreundeter Organisationen
Neuigkeiten der Pensionisten / Kinderfreunde

www.orth.spoe.at Spoe.OrthDonau info@spoe-orth.at

V.l.n.r.: Thomas Wadischatka, Peter Windisch vom SC Orth, Susanna Weninger als Krampus (vorne), Nicol 
Holubek, Willi Bressler als Nikolaus, Andreas Wadischatka (hinten), Pepi Zara und Gerlinde Sieberer vom Pup-
pentheater, Sissy Schopf

V.l.n.r.: Sissy Schopf, Willi Bressler, Andreas und Tho-
mas Wadischatka bei der Kinderbetreuung des Frau-
engesundheitstages.


